
--------------------------------------------ATA N.º 06/2022-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia vinte e três de março de dois mil e vinte e dois.------------------ 
---- No dia vinte e três de março de dois mil e vinte e dois, reuniu o órgão executivo 
ordinariamente, no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, com a participação de 
Carla Alexandra Pereira da Silva, Coordenadora Técnica, para redação da respetiva ata.---- 
---- Foram registadas as seguintes participações:  Paulo Sérgio Martins Nogueira, Vice-
presidente;  António José Martins Coutinho, Ricardo Manuel Tavares da Silva, Paula 
Cristina Dias Coutinho e Eliana Inês Tavares Machado, Vereadores.---------------------------- 
---- Foram registadas as faltas de Pedro Lobo e José Almeida e Costa.-------------------------- 
---- A reunião foi declarada aberta às dezassete horas e dez minutos, tendo sido dispensada 
a leitura da ata da reunião anterior, por ter sido enviada uma cópia, previamente, a todos os 
membros que estiveram presentes naquela reunião, depois de ter sido aprovada e assinada 
em minuta no final da mesma.------------------------------------------------------------------------- 
---- A ata da reunião de 09 de março de 2022, foi aprovada, por unanimidade, pelos membros 
Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e Eliana Machado.------ 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 Pedidos de Isenção de Taxa:----------------------------------------------------------------------- 

 Bagas de Portugal CRL-------------------------------------------------------------------------- 
 Landsdsever-------------------------------------------------------------------------------------- 
 Severi---------------------------------------------------------------------------------------------- 
 Santa Casa da Misericórdia de Sever do Vouga--------------------------------------------- 

 Candidatura – Bairros Comerciais Digitais------------------------------------------------------ 
 Aquisição Amigável de Terreno para a Empreitada “Repavimentação da Estrada do 

Chão de Além a Porto Carro”--------------------------------------------------------------------- 
 Abertura do Período de Candidaturas ao Apoio ao Arrendamento--------------------------- 
 Bar da Estação de Paradela – Anulação de Faturas-------------------------------------------- 
 Bar da Praia Fluvial Quinta do Barco – Anulação das Faturas------------------------------- 
 Lista Provisória das Bolsas de Estudo para o Ano Letivo 2021/2022----------------------- 
 Conselho Fiscal da Ersuc – Representante do Município------------------------------------- 
 Federação Portuguesa do Caminho de Santiago – Representante do Município----------- 
 Período de Discussão Pública da 2ª Alteração à 1ª Revisão do PDM de Sever do Vouga- 
 Anulação do Procedimento Concursal Comum para um Assistente Operacional 

(Motorista de Transportes Coletivos de Crianças)---------------------------------------------- 
 Projeto de Inovação Social “100SeVer”--------------------------------------------------------- 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 18 de março de 2022, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes valores:  
operações orçamentais = € 3 351 819,93 (três milhões, trezentos e cinquenta e um mil, 
oitocentos e dezanove euros e noventa e três cêntimos) e operações não orçamentais = € 
736 603,69 (setecentos trinta e seis mil, seiscentos e três euros e sessenta e nove cêntimos).- 
Fundos Disponíveis: - Em 18 de março de 2022, os fundos disponíveis apresentavam o valor 
em euros de € 3 135 130,47 (três milhões, cento e trinta e cinco mil, cento e trinta euros e 
quarenta e sete cêntimos).------------------------------------------------------------------------------- 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados:----------------------------------------- 
 Conta Corrente de Fundos Disponíveis;---------------------------------------------------------- 
 Bens e Serviços – Procedimentos Lançados em 2021;------------------------------------------ 
 Empreitadas – Procedimentos Lançados em 2021;---------------------------------------------- 
 Viagem dos Presidente de Câmara da CIRA à EXPO 2020 no Dubai.----------------------- 
Intervenções:--------------------------------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho perguntou se tinha sido realizada uma reunião com a ARS e com o ACeS 
Baixo Vouga, sobre a transferência de competências na área da saúde, e qual tinha sido o 
resultado final da mesma.------------------------------------------------------------------------------- 
O Vice-Presidente informou que a reunião tinha sido realizada, mas que alguns pontos ainda 
estavam em aberto, pois existiam algumas divergências nomeadamente em relação aos 



valores desatualizados das verbas a serem transferidas, a falta de verba para os arranjos 
exteriores do edifício do Centro de Saúde, os assistentes operacionais afetos ao Centro de 
Saúde e a entrega de um veículo datado de 2005 que tem algumas debilidades e cujo custo 
de manutenção é significativo, pelo que ficou agendado o esclarecimento daqueles pontos.- 
--------------------------------------Período da Ordem do Dia-------------------------------------- 
Pedidos de Isenção de Taxa:--------------------------------------------------------------------------- 
1) Bagas de Portugal CRL:  - Atendendo ao pedido apresentado pela Bagas de Portugal CRL 
e respetiva informação dos Serviços Administrativos, a Câmara Municipal aprovou, por 
unanimidade, a isenção do pagamento da taxa relacionada com a utilização do auditório do 
Vougapark, no próximo dia 26 de março de 2022, para a realização de um seminário sobre 
a Drosophila Suzukii e Assembleia Geral daquela cooperativa.---------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e 
Eliana Machado------------------------------------------------------------------------------------------ 
2) Landsdsever:  - De acordo com o pedido apresentado pela Landsdsever – Associação para 
a Promoção do Património e respetiva informação exarada pelos Serviços Administrativos, 
o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da taxa relacionada 
com a emissão de uma Licença de Manifestação Desportiva, para a realização da 10ª Edição 
do Passeio de Clássicos Terras do Vouga, no próximo dia 08 de maio de 2022.  Mais foi 
deliberado, por unanimidade, autorizar fotocópias gratuitas dos respetivos roadbooks.------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e 
Eliana Machado------------------------------------------------------------------------------------------ 
3) Severi:  - Considerando o pedido apresentado pela Severi – Associação Cultural de 
Expressão Dramática, e informação exarada pelos Serviços Administrativos, a Câmara 
Municipal aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da taxa relacionada com a 
utilização do auditório do Centro das Artes e do Espectáculo, nos próximos dias 16 de abril 
e 25 de junho de 2022, para a realização de duas peças de teatro.-------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e 
Eliana Machado------------------------------------------------------------------------------------------ 
4) Santa Casa da Misericórdia de Sever do Vouga:  - De acordo com o pedido apresentado 
pela Santa Casa da Misericórdia de Sever do Vouga, e informação exarada pelos Serviços 
Administrativos, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento 
da taxa relacionada com a utilização do auditório do Centro das Artes e do Espectáculo, no 
passado dia 15 de março de 2022, para a apresentação do projeto 100SeVer.------------------ 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e 
Eliana Machado------------------------------------------------------------------------------------------ 
Candidatura – Bairros Comerciais Digitais:  - No âmbito do PRR, e do programa lançado 
pelo IAPMEI, através do AVISO N.º 01/C16-i02/2022, destinado à Manifestação de 
Interesse para Desenvolvimento de Projetos no âmbito dos Bairros, o órgão executivo 
aprovou, por unanimidade, celebrar um protocolo de cooperação, entre o Município e a 
SEMA, de forma a ser apresentada uma candidatura ao Programa Bairros Comerciais 
Digitais, para que, no futuro, se estabeleça uma “Plataforma de Comércio”, denominada 
“Bairros Digitais”.--------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e 
Eliana Machado------------------------------------------------------------------------------------------ 
Aquisição Amigável de Terreno para a Empreitada “Repavimentação da Estrada do Chão de 
Além a Porto Carro”:  - Foi presente e analisado o seguinte auto de aquisição amigável de 
terreno, para a empreitada “Repavimentação da Estrada do Chão de Além a Porto Carro”, 
pela via do direito privado, cujas diligências foram efetuadas pelo Presidente da Câmara 
Municipal, assumindo a Câmara, por unanimidade, a satisfação dos encargos que dele 
constam, para:-------------------------------------------------------------------------------------------- 



 A compra a José Manuel Ferreira Inês, com o NIF113145110, e mulher Maria Isabel 
Pereira Soares, com o NIF 152678280, de uma parcela de terreno com 90m2, de um 
prédio rústico inscrito sob o artigo matricial número 1294, da freguesia de Pessegueiro 
do Vouga e inscrito na Conservatória do Registo Predial de Sever do Vouga sob o n.º 
700, pelo valor de € 270,00 (duzentos e setenta euros).--------------------------------------- 

Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e 
Eliana Machado------------------------------------------------------------------------------------------ 
Abertura do Período de Candidaturas ao Apoio ao Arrendamento:  - A Câmara Municipal 
ratificou, por unanimidade, a abertura do período de candidatura ao Apoio ao Arrendamento 
Urbano para Fins Habitacionais, com inicio no dia 15 de março de 2022 e término no dia 15 
de abril de 2022.------------------------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e 
Eliana Machado------------------------------------------------------------------------------------------ 
Bar da Estação de Paradela – Anulação de Faturas:  - De forma a ser formalizado o acordo 
de cessação do contrato de arrendamento celebrado em 30 de outubro de 2019, entre o 
Município e Lucília Rodrigues de Bastos, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, 
anular os documentos de receita processados até 31 de dezembro de 2021.--------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e 
Eliana Machado------------------------------------------------------------------------------------------ 
Bar da Praia Fluvial Quinta do Barco – Anulação das Faturas:  - Para formalização do acordo 
de cessação do contrato de arrendamento celebrado em 30 de outubro de 2019, entre o 
Município e a Turnauga – Turismo e Lazer, Unipessoal, Lda., o órgão executivo aprovou, 
por unanimidade, anular os documentos de receita processados até 31 de dezembro de 2021.- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e 
Eliana Machado------------------------------------------------------------------------------------------ 
Lista Provisória das Bolsas de Estudo para o Ano Letivo 2021/2022:  - Com base no processo 
organizado pelos Serviços Sociais do Município, resumidos na informação que aqui se dá 
como reproduzida, foi proposta a atribuição de bolsas de estudo, nos termos do artigo 9º e 
11º do Regulamento em vigor, aos seguintes alunos:----------------------------------------------- 
 Ana Beatriz Martins Marques; 
 Ana Catarina Silva Guilherme; 
 Ana Luís Gomes Rodrigues; 
 Ana Margarida Bastos Almeida; 
 Ana Raquel Rodrigues Macedo; 
 Ana Silva Durão; 
 Andreia Filipa Marques Rodrigues; 
 Bruna Daniela Dias Coutinho; 
 Carolina Barbosa Soares; 
 Carolina Pereira dos Santos; 
 Carolina Rodrigues Tavares; 
 Cátia Sofia Oliveira Rodrigues; 
 Cláudia Sofia Gomes Veiga; 
 Cristiana Outeiro Pinho; 
 Daniel Afonso Maia Martins; 
 Daniel António Portela; 
 Daniel Fernandes Henriques; 
 Daniela Pinto Melo; 
 Diana Martins Rodrigues; 
 Dinis Fernandes Henriques; 
 Diogo Tavares Macedo; 
 Emanuel Martins Rodrigues; 
 Feliciana Martins Bastos; 
 Fernanda Liliana Carvalho da Silva; 
 Francisca Maria Santos Oliveira; 
 Francisca Rodrigues Pereira; 
 Francisco Ferreira de Pinho Marques; 

 Francisco Torres Arede Lopes; 
 Gonçalo David Rodrigues Costa; 
 Jéssica Sofia Bastos Pereira; 
 Joana Beatriz Pais Pinho; 
 João Carlos Dias Capela; 
 José Manuel Ferreira Correia; 
 Leandro Miguel Martins Ventura; 
 Leonardo Dias Martins; 
 Leonardo José da Silva Correia; 
 Maria Francisca Martins Tavares; 
 Mariana Rodrigues Amaral dos Santos; 
 Mariana Soraia Henriques Tavares; 
 Mariana Teresa Coelho Carvalheira; 
 Marta Lúcia Coutinho Almeida; 
 Miguel Ribeiro Martins; 
 Raquel Filipa Marques Domingues; 
 Ricardo Filipe Silva Ferreira; 
 Rita Portela Marques; 
 Rodolfo Rodrigues Pereira; 
 Rodrigo Lopes da Costa; 
 Rui Miguel Tavares da Silva; 
 Rute Beatriz Dias Martins; 
 Salomé Loureiro Pinho; 
 Tatiana Outeiro Pinho; 
 Tiago Filipe Gonçalves Pereira; 
 Tomás dos Santos Pereira; 
 Tomás José Tavares Silva; 



 Francisco Ribeiro Martins;  Vitória Loureiro Pinho. 
A Câmara aprovou, por unanimidade, atribuir as bolsas de estudo aos cinquenta e seis alunos 
acima indicados, nos termos do regulamento em vigor.-------------------------------------------- 
Segue-se a fase de divulgação da decisão tomada pelo órgão executivo e, nos termos do n.º 
4 do artigo 12º do Regulamento, é concedido o prazo de cinco dias úteis, contados a partir 
da afixação do aviso nos lugares de estilo, para a apresentação de recurso.--------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea hh) do n.º 1 do artigo 33º do Anexo I da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro.------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e 
Eliana Machado------------------------------------------------------------------------------------------ 
Conselho Fiscal da Ersuc – Representante do Município:  - O órgão executivo deliberou, por 
maioria, designar o Vice-Presidente, Paulo Nogueira, como representante do Município no 
Conselho Fiscal da Ersuc – Resíduos Sólidos do Centro, S.A.------------------------------------ 
Votação:  A favor – António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e Eliana Machado. -   
Abstenção – Paulo Nogueira.--------------------------------------------------------------------------- 
Federação Portuguesa do Caminho de Santiago – Representante do Município:  - A Câmara 
Municipal aprovou, por unanimidade, designar a Vereadora Paula Coutinho como 
representante do Município na Assembleia Geral da Federação Portuguesa do Caminho de 
Santiago e, para a coadjuvar como técnico nos trabalhos relacionados com as atividades da 
Fundação e de forma a apoiar a Vereadora, foi indicado o técnico Dr. Pedro Nóbrega.-------  
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e Eliana Machado. - 
Abstenção – Paula Coutinho.--------------------------------------------------------------------------- 
Período de Discussão Pública da 2ª Alteração à 1ª Revisão do PDM de Sever do Vouga:  - 
Foi presente uma informação da Divisão de Administração do Território dando conta do 
parecer favorável da CCDR do Centro relativo à 2.ª Alteração à 1.ª Revisão do PDM de Sever 
do Vouga emitido nos termos do artigo 86º n.º 4, por remissão do artigo 119º n.º 2, do RJIGT, 
em sede de conferência procedimental.  A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, 
colocar a mesma a discussão pública, por um período de trinta dias, de acordo com o previsto 
no artigo 89º n.º 2 do RJIGT a contar a partir do quinto dia útil após a publicação no Diário 
da República.--------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e 
Eliana Machado------------------------------------------------------------------------------------------ 
Anulação do Procedimento Concursal Comum para um Assistente Operacional (Motorista 
de Transportes Coletivos de Crianças):  - O órgão executivo aprovou, por unanimidade, a 
anulação do procedimento concursal comum para a ocupação de um posto de trabalho da 
carreira e categoria de Assistente Operacional (Motorista de Transportes Coletivos de 
Crianças), uma vez que o Município fez um contrato de prestação de serviço para a recolha 
de RSU e existe a possibilidade de mobilidade interna do motorista que conduzia o veículo 
de recolha de lixo.---------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e 
Eliana Machado------------------------------------------------------------------------------------------ 
Projeto de Inovação Social “100SeVer”:  - A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, 
atribuir um subsídio à Santa Casa da Misericórdia de Sever do Vouga, no valor de € 
16 200,00 (dezasseis mil e duzentos euros), para cofinanciar o Projeto de Inovação Social 
“100SeVer”, que pretende unir as diversas IPSS do concelho, os serviços de psicologia e de 
psiquiatria, e todos os Severenses num projeto comum de combate à evolução da 
sintomatologia clínica e promoção da saúde mental.----------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e 
Eliana Machado------------------------------------------------------------------------------------------ 
------------------------------------Período destinado ao Público------------------------------------ 
Daniel Lobo, residente em Sever do Vouga – Pediu uma solução para a falta de 
estacionamento na vila, uma vez que não tem um lugar para estacionar em frente ao seu 
estabelecimento e já lhe foram aplicadas três multas de estacionamento.----------------------- 
O Vice-Presidente informou que o Município estava a analisar alternativas para o 
estacionamento, mas que, independentemente disso, existia o parque atrás do CAE e, ainda, 
o parque de estacionamento da Biblioteca que podiam ser utilizados como alternativa.------ 



Acácio Martins da Silva Tavares, residente nos Felgares, lugar da União das Freguesias 
de Silva Escura e Dornelas, veio reiterar o pedido que apresentou, na última reunião de 
Câmara, para a colocação de um espelho na Rua dos Felgares.----------------------------------- 
O Vice-Presidente informou que o espelho ainda não estava colocado no sítio porque não 
havia espelhos em armazém e a autarquia aguardava o fornecimento de uma encomenda para 
poder distribuir, não apenas esse, mas outros que também já tinham sido pedidos.------------ 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta foi 
aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido elaborada 
a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente deste órgão e por quem a redigiu.-------- 
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